

Asentamientos (y puertos) de identificación dudosa

175. METANA (*Laconia o Argólida*)

Coordenadas: 37°22'22.7"N/ 22°47'07.5"E (Laconia) o 37° 35' N/ 23° 20' E¹

Características: ¿?

Intervenciones:

Fuentes: Scyl., 47

Bibliografía:

El antiguo asentamiento de Metana es de identificación dudosa, pues parecen haber existido dos centros homónimos: uno, cuya existencia es cierta², en Argólida (*Fig. 240*) y el otro probablemente en correspondencia del actual Hagios Andreas, al Este del Cabo Malea (*Fig. 241*).

La referencia que ha abierto un amplio debate acerca de la presencia (o no) de un segundo asentamiento con este nombre (y del relativo puerto) procede del periplo de Escífax, que nombra «Μέθανα πόλις καὶ λιμὴν»³ sucesivamente a Epidauro-Limera y Prasia, como uno de los puertos situados después de Cabo Malea.

Dada la lejanía del Metana de Argólida de Malea, algunos autores han querido individuar la Metana de Escífax en el pueblo de Hagios Andreas⁴; sin embargo, otros piensan más bien que hay una corrupción o un error en el texto del periplo y que, por lo tanto, Escífax se refiere a la Metana de Argólida⁵.

¹ Estas coordenadas son las proporcionadas por Flemming, N. et al. (1971) que identifica los restos de la *acrópolis* encontrados en Vathy con la antigua Metana de Argólida.

² Testimonios literarios, epigráficos y numismáticos dan confirmación a la identificación de Metana en Argólida

³ Scyl. XX: "...la ciudad de Methana y su puerto..." (Trad. García Moreno y Gómez Espelosín).

⁴ Entre ellos Christien, J. y Spyropoulos (1985), p. 458

⁵ Faklaris, P. B. (1985), pp. 57-58. Para un resumen de la cuestión relativa a Metana y a su identificación véase Kendrick Pritchett, W. (1989), vol. VI, pp. 91-96.



Figura 240: Foto aérea de Metana en Argólida en la actualidad (Vathy). Google Earth.



Figura 241: Foto aérea de Metana en Laconia (Hagios Andreas) en la actualidad. Google Earth.

Puerto persa

176. DORISCO

Coordenadas: 40°49'04.9"N / 26°01'47.4"E

Características: lugar de desembarque en la desembocadura de un río

Intervenciones:

Fuentes: Hdt., V.98 y VII. 59; D.S. XI.3.7.

Bibliografía:

Dorisco, en la Macedonia Tracica, sirvió como lugar de desembarco gracias a las condiciones favorables presentadas por desembocar aquí el río Ebro⁶. Fue tomado por los persas en el 512 a.C. y aquí Jerjes reunió la flota para enumerarla⁷.

⁶ Hdt., VII. 59. El río era navegable en edad antigua: no sabemos exactamente hasta dónde en edad arcaica y clásica, pero en los tiempos de Estrabón se podía subir hasta Cypsela (actual Ipsala). Str., VII. Fragm. 47a. Aparece también en D.S., XI.3.7.

⁷ Hdt., VII.59: en este episodio Heródoto cuenta como Jerjes hizo varar las embarcaciones en Dorisco. En Hdt., V. 98, los peones desembarcan en Dorisco antes de seguir andando hasta Peonia.